

LA VOZ DE CASTILLA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

BURGOS.—Año II.—Núm. 136

Oficinas: Huerto del Rey, 10, bajo

Domingo 28 de Mayo de 1911

Todos duermen

Así podemos decir de cuantos por lo que son y representan debieran estar despiertos ocupándose de nuestras ferias, mejor dicho de nuestras soñadas ferias.

Estamos a 28; falta pues un mes, y en el Municipio nadie abre el pico para decir esta boca es mía; ó este es mi proyecto de festejos.

Nosotros no presentamos un programa porque sería lo suficiente para que nuestro Municipio le juzgase malo. Nos tiene mucha ley y a fé que se lo agradecemos.

Pero constantes en nuestro propósito de que la Corporación siga teniendonos ley, aunque teníamos pensado, se ún asilo dijimos en nuestro número anterior, no volver en esta materia á decir *pío* como los concejales, nos rectificamos tan solo por aquello: y volvemos al tema diciendo á nuestros ediles ¿qué hay de fiestas?

No esperamos la respuesta porque no tenemos talla para ello. Menos mal que si el Municipio no nos dice na la podemos tener el consuelo de que la Cámara de Comercio tampoco, porque hace una larga temporada que está con anginas; no habla más que por B. L. M. y eso para dar cuenta de tomas de posesión y de que se reúne y... de que está buena; de lo cual nos felicitamos.

Desalentados, pues, escribimos estas líneas; pero como, á pesar de todo, no conservamos enojos para nadie no queremos terminar el mes de las flores sin ofrecer un ramillete de lilas escogidas al Municipio y otro á la Cámara de Comercio. Nuestra mayor satisfacción sería que aceptasen el modesto obsequio.

Nosotros devolvemos así los enojos: con lilas.

COMENTARIOS

Se llama Matilde Aragón. Es guapa, y se viste muy bien, y canta asombrosamente bien, y sonríe maravillosamente bien, y es estudiadamente ingenua, y excesivamente amable, y deliciosamente pícara.

Victor Hugo diría de ella: Si los corazones son una república, y una mujer puede llamarse Napoleón, esta divina mujer, con la moderna alquimia, no iría nunca á Waterloo, aun siendo la vencedora de Austerlitz.

Pero Grullo dice: Verdaderamente, la hermosura es la hermosura, señorita. Ella está diciendo: comedme por los Canalejas diría una vaciedad. Felipe Trigo daría al traste con todos los adjetivos, y pediría más, y no habrían de bastarle.

Y un servidor de ustedes... Yo, de decir algo, se lo diría á ella, á ella sola. ¿Comprenden ustedes?

Hemos recibido en la Redacción el siguiente B. L. M.:

El Ayuntamiento en pleno

al Sr. Director y Redactores de «La Voz de Castilla» y tiene el honor de invitarles á presenciar los trabajos de excavación, perforación y sondeo que se verificarán en la Plaza de Castilla el próximo domingo, día 28, con el fin de encontrar los restos de la primera piedra para la estatua del Cid, que S. M. el Rey colocara cuatro años hace, y colocar la segunda.

Asimismo el Ayuntamiento en pleno tiene el honor de invitar al Sr. Director y señores Redactores de «La Voz» á la solemne inauguración del Nuevo Palacio Ayuntamiento que, gracias al celo del Sr. Alcalde y señores concejales, puede hoy ponerse al lado de la Cámara de los Comunes.

Se servirá un espléndido *lunch* en un buffet ad hoc, artísticamente enguinaldado, y amenizará el acto la Banda municipal interpretando el siguiente programa:

La casa por la ventana.—De no recordamos quién.

Cambios naturales.—De idem idem.

La Real Orden.—De Ruiz Vallarino.

Tourisme.—(Fantasía).

El Ayuntamiento en pleno aprovecha esta ocasión para reiterarles el

testimonió de su consideración más distinguida.

Burgos, 25 de Mayo de 1911.

Agradecemos en pleno atención, tan delicada al ilustre Ayuntamiento, y le felicitamos de todas veras por su amplia y meritoria labor.

Mayo, el delicioso mes de Mayo; los últimos días del delicioso mes de Mayo...

La primavera va á dejar de ser un ignominioso camelo.

Yo tengo almacenadas seis ó siete declaraciones amorosas, absolutamente volcánicas, con destino á otras tantas chicas del consabido gremio.

Solo espero que el padre Sol se digne secar los caminos y templar los globulos, para que, merced á la protección que á los enamorados se les concede en los Vadillos, se realicen mis contenidos deseos. Porque es sabido: Mayo prepara el aumento de la estadística infantil...

Y á propósito de Mayo. Los estudiantes están ojerosos. Es el mes del capreton y de los exámenes y de las consiguientes desazones...

Yo no recuerdo quién ha dicho que, «si los romanos hubieran necesitado aprender latín, no habrían tenido tiempo de conquistar el mundo.»

Bien; ya que vivimos el exodo de las frases, permítaseme colocar una: Los españoles no podremos conquistar la Ciencia mientras existan Institutos.

No lo dudén ustedes. En los Institutos, ni se aprende lo que se estudia (y menos lo que no se estudia, es claro) ni se aprende á estudiar. Son seis años los que se cursan en el Instituto completamente perdidos, en los que los cerebros jóvenes se estragan con tantísimo conocimiento árido é inútil, la fisiología se resiente y las aficiones se desvirtúan.

Si yo fuese ministro de Instrucción Pública (es un suponer) impondría un plan muy original...

Por ejemplo: Primer año: «Preliminares de la educación.—Filosofía de lo conveniente: Hasta qué punto debe respetarse á los profesores: Idem idem á los padres y otras personas de respetabilidad: Como debe usarse de la memoria: Qué es una peseta y lo que vale una peseta: Del modo de molestar al prójimo lo menos posible. De la manera de hacer amable nuestro necesario: egoismo: Etc., etc.»

Y he aquí que en tres ó cuatro años se ejercitaban las inteligencias en una ciencia práctica y amena; se suavizaban las relaciones sociales; se evitaban muchos errores y desengaños; y quedaba y sobraba tiempo para inventar un aeroplano.

Ya ven ustedes; la europeización!

Se ha verificado el vuelo París-Madrid. Un desastre. De veinte aviadores inscritos, solamente uno pasa el Guadarrama. Se inutilizan varios aparatos, chocan varios automóviles. Además, ya saben ustedes la tragedia de Issy-les-Moulineaux...

A mí me ha hecho bastante gracia esa fatalidad del piloto Train, y hasta he visto en ella un símbolo, regularmente cursi, que no osaré instalarles á ustedes.

En cuanto al triunfo de Vedrines, me ha admirado. Bien que somos muy propensos á la admiración... El triunfo de Vedrines (me lo concederán ustedes, señores mos) no es otra cosa que el triunfo de la ambición y de la vanidad de Vedrines sobre su temor. Claro que los que no se atrevían á decir la verdad y los que no la saben llamarán á la ambición y la vanidad de Vedrines una idea distinta: Temeridad, altruismo, arrojo...

Pero, en la esencia terriblemente amarga de lo verdadero, Vedrines puede ser «El Pernal» y puede ser Hernán Cortés. Esto, con vergüenza lo confieso, no ameniza en nada mi admiración.

Alguien habrá que, rutinariamente, admire y aplauda á Vedrines porque ha caminado hacia la libertad. Yo no. La libertad no nos dará ni independencia ni albedrío. La libertad y la sabiduría deben consistir en la felicidad. Y tan infelices serán los hombres que vuelen, como son los hombres que se arrastran. La libertad, la felicidad... ¡Ah, señores!...

MANOLO GALAN.

Los bailes

Nosotros no queremos privar á nadie de la satisfacción que le produzca el mover los pies á compás de un vals ó una polka.

Aunque no consideramos el baile como una escuela de moralidad, ni muchísimo menos, le aceptamos por ser una distracción, de las que tanta falta hacen en esta pícara vida.

Pero cuando el baile no es un fin: el de pasar el rato, sino un medio para destruir la moral, entonces no podemos mirarle con simpatía.

Alguien, de los que creen que el progreso lleva consigo la libertad de la lengua, de la pluma y de las manos, será capaz de llamarnos reaccionarios porque nos ponemos en contra de ciertos bailes, en los que la música, es lo de menos y la aproximación de sexos lo importante y transcendental.

Si eso es ser reaccionarios, seámoslo con toda el alma.

Y decimos todo esto porque aquí en Burgos, á pesar de que las costumbres hemos dado en la flor de llamarlas sanas, los bailes están á la orden del día y de la noche.

Y creemos, tal vez con candidez, que no es precisamente el catecismo lo que en ellos se enseña ni se aprende.

Y sobre todo, con lo que no transigimos es con que esos bailes se celebren en lugares que, por su situación, originan molestias sin cuento á los que viven en las inmediaciones.

Hay sitios en los dichos bailes que desentonan y así ocurre en el del paseo de los Cubos, contra el que son unánimes las protestas de cuantos por allá viven, protestas razonadísimas que han llegado hasta nosotros y que, cumpliendo un deber, exteriorizamos en estas columnas.

¿Encontrarán eco estas protestas? Creemos que sí, porque los fundamentos de sus quejas no pueden ser más justos ni más naturales.

A GAMONAL!

Ha sido el grito de estos días. Con él nos hemos levantado y con él hemos dormido. Ha sido clamor que ha puesto en perturbación la vida tranquila de la familia.

No se ha comido, no se ha dormido por supuesto, y se han tenido abandonados los demás menesteres cotidianos.

Muchos cocidos se han quedado en barbecho y otros se han pasado por fuego; todo se ha supeditado á la aviación.

Nosotros conocemos detalles que no publicamos porque serían motivo de discordia en la vida conyugal. Sabemos de casos de amor espontáneo por Vedrines que darían seguramente lugar al divorcio, pero que no citamos porque somos enemigos de la curia y no queremos darla á ganar dinero.

Hay señora para quien Vedrines lo llena todo y si no hubiese sido por lo peligroso del viaje le hubiese acompañado á Madrid.

Estos días nadie ha tenido sueño. Esas niñas, para quienes el levantarse antes de las once es de mal gusto, se han pasado al mal gusto y, á las cinco de la mañana, han estado de guardia, claro es que no en ninguna garita pero sí en el campo de aterrizaje.

Como el calor estaba del lado de los aviadores han tenido que prescindir muchas de los polvos de diario, así que todo han sido sacrificios para el bello sexo.

Más de una señora conocemos que no ha podido peinarse ni teñirse el pelo por supuesto; y de algunas otras sabemos también que siempre coquetonas se han peinado con anticipación y de la cama á... ver á Vedrines.

Del sexo fuerte también hay mucho que contar. Les hemos tenido que no han pasado un momento y por consiguiente que han pasado tres días sin ver á la familia ni jugar al dominó ¡que ya es milagro para algunos!

El ayuno fué el santo y seña del jueves. La mayor parte hicieron penitencia por ver á los aviadores. Las únicas preve-

niadas fueron las autoridades que tuvieron siempre á mano la gasolina.

Gracias á Vedrines y compañeros la gente ha salido de sus casillas estos días y no sabemos lo que tardará en volver á entrar en ellas.

El campo de Gamonal ofrecía un aspecto encantador. Las muchachas, sin saber por qué, eligieron como sitio predilecto el monte. Las autoridades al pie de la cruz, no crean ustedes otra cosa, nos referimos á la Cruz Roja.

La policía repartiendo estacazos. Carnero, ya que no podía descargar con los viajeros, descargó sus iras con el público; en fin, todas notas amenas.

Nosotros hacemos votos porque se repita la fiesta y porque á algunos no les repita la merluza que tomaron.

El Salmo del Alba

Naciente la luz del día,
váy el crepúsculo muriendo
y la noche recogiendo
su cabellera sombría.

En el alcor aleado,
no se despegara la albadá
y amurca la carnerada
y paca alegre el rebaño...

¡Luces de lirios balajes,
música de caramillos,
canciones de pastorillos,
sommelencias de paisajes,
mucho sol, muchos aromas,
mucho ruido, mucha risa
y suspiros de la brisa
que se desgarra en las lomas!

Así amanece en la sierra...

Entre músicas y olores
y cantitas de pastores
y plegarias de la tierra
Amanecer de burieles
policromos diversos,
es amanecer de versos
y amanecer de pinceladas
de ensueños, de juventudes,
de nostalgias, de quietudes,
de corazones y de almas!

Es égloga de los sotos,
es trova de amantes quejas;
la que balán las ovejas
y la que mujen los chotos;
la que canta el arroyuelo,
la que flota en los pinares,
la que por los encinares
tiende su lírico vuelo.

Es el estallido que brilla
de la luz matutinal;
es el tierno madrigal
de los mapas de Castilla!

MARCIANO ZURITA.

UNA QUEJA

Tenía el Hospital militar, al por mayor, dos luces de petróleo que alumbraban su inmensa fachada, y por virtud de los adelantos, aunque aquí llegaron en pequeña, vimos sustituir un día aquel tardo alumbrado por el eléctrico, que es la última palabra; pero he aquí que al Sr. Alcalde ó quien sea, porque yo de competencias no entiendo, se le antoja que eran muchas luces dos para aquel edificio y le ponen por denominador otro dos (2) quedando, por arte de las matemáticas, reducidas á la unidad.

Esta falta de luz no viene mal á todos, y si nó díganlo las palomitas que por parejas ó en bandadas y abandonando su nido púlan en aquellas inmediaciones, donde es indudable que prestan servicio; de los palomos nada, porque los pobres van á la querencia.

Se presenciará á diario, así, porque no hay más remedio, Sras. Autoridades, escenas, no poco edificantes, sino que tumban de espalda.

Y aparte de que todos tenemos perfecto derecho á vivir tranquilos, llamamos la atención de las autoridades, rogándoles tengan la caridad de disponer el saneamiento de aquellos alrededores, si quiera sea en gracia á las señoras y señoritas que por tener su morada en dicho establecimiento se ven precisadas á atravesar la línea de fuego.

JOSÉ ALVARAZ.

M. CAJAL.—Médico.

Partos y enfermedades de los niños.
Consulta de dos á cuatro.
Almirante Bonifaz, número 11, duplicado, 1.º

DE LITERATURA

El desafío de Tarfe

Si tienes el corazón,
Zaide, como la arrogancia,

Para los cadetes del antiguo colegio de, caballería se deslizaba con desesperante lentitud la segunda decena del mes de Diciembre. La proximidad de las vacaciones de Navidad ahuyentando las ganas de estudiar, tenía predispuerto al elemento joven para cometer las mayores diabluras. Aquellos días se acopiaban rosas (1) para todo el año y en las correcciones no quitaban el *complet*. Más de uno, que soñaba con arrastrar el sable por las calles de pueblo y lucir un raquítico peinado improvisado en pocos días á fuerza de cosmético, tuvo que pasarse las vacaciones eu chirona, pelado como un huevo.

La tanda que batía el *record* de la travesura, era la segunda del segundo, donde anidaban unos cuantos *perdigones* (2) de barba de pavo. Lo que ellos no inventaban no lo inventaba ni el mismísimo demonio: ¡Vaya una tropa!

Dos tipos diametralmente opuestos se distinguían en ella: *El Feto* y *Don Nuño*.

El Feto, como su nombre indica, era un rapazuelo verduoso, enclenque y mal intencionado, que entró en la academia á fuerza de ayudas, pues de otra suerte no se comprende que los médicos hubiesen clasificado como útil para el servicio de las armas; á un mono, que más que hombre parecía un mico á media leche. Se pasaba el día inventando diabluras, y era la misma piel de Satanés. Delante de los superiores parecía una mosquita muerta, siendo un fenómeno en el manejo de la pelotilla.

Don Nuño era un buen hombre, alto, fornido, serfote y metido en años. Ostentaba en su rostro buen mostacho y marcial perilla, que por cierto le daban gran respetabilidad; pareciendo más bien que alumno de una academia, un capitán de lanzas de Alejandro Farnesio. Ahora comprenderá el lector por qué le apellidaban sus compañeros *Don Nuño*.

Melinita, veterinario mayor, representante genuino de la imprudencia, de la provocación y del mal genio, explicaba hipolójica! Con cuánta razón comparábase con el terrible explosivo! Dificulto yo que la melinita sea tan difícil de manejar y tan peligrosa como aquel veterinario militar.

Por una nimiedad cualquiera armaba un broncazo feroz, y si presumía que alguien trataba de tomarle el pelo, hacía personal la cuestión. ¡Qué tontería! Por más que él dijese que se quitaba la guerrera y que de hombre á hombre no va nada, dejará de existir un abismo entre un alumno y un profesor, si quiera este vista el traje de nuestro padre Adán? *Melinita* no lo comprendía así. ¡Insensato! Si le hubiesen recogido el guante todos los cadetes á quienes desafío, á buen seguro que le habrían puesto las narices á la funerala.

La segunda del segundo esperaba formada, —es un decir— en la puerta de la clase.

El Feto, con un pedazo de tiza, pintó un orondo y retulente sol en la parte posterior de un compañero, socio honorario del Club de los Cien Kilos. Veán ustedes por qué arte de magia aquel sol que se puso en Flandes, apareció radiante de hermosura en el encarnado pantalón de un cadete.

El jefe de la clase, que por propia conveniencia ejercía las funciones de centinela avanzada, anunció con un silbido la llegada del *proto* quedando todos como si en su vida hubiesen rto un plato.

Entraron en el aula; *Melinita* pasó lista y sacó al alumno á quien habían pintado el astro-rey.

¡Madre de mi alma! ¿Han visto ustedes un Veragua arrancarse desde largo en la primera vara? Pues así se arrancó nuestro hombre.

—Señor Balón ¿quién le ha pintado á usted eso?

—¿El qué?

—Eso del trasero.

—No lo sé.

—¿Estaba V. dormido?

—No señor, estaba con las capas ó pelos.

—¿Sí, eh? ¿Guasitas á mí? Bueno, hombre bueno. Pues cuando acabe la clase seguirá usted estudiando capas ó pelos en la corrección. (Dirigiéndose á los demás).

—El que haya sido que lo diga, que le tardará más cuenta.

—¿Qué, no sale nadie voluntariamente?

—¿No? (Encolerizándose por momentos).

Está bien. ¿Es ese el respeto ¡mal educados!

(1) Llamamos rosas á las notas de malo, que se presentan con un o.

(2) *Perdigones* son los alumnos que han perdido un año.

que tienen Uds. á mis canas y á mi empleo? (Disparándose). ¿Es acaso que se ha creído esta gavilla de frescos que me rodea, que me vá á tomar el pelo? Están muy equivocados, pues como oficial me basto y me sobro para meterlos en cintura, y como particular, no digamos; si me quito la guerrera me rompo la cara con todos. ¡¡Imbéciles!! El día que vuelva á ocurrir algo semejante me hartaré de dar bofetadas.

—Miau—gritó muy á tiempo y con voz burlona no se sabe quién.

(Echando espumarajos por la boca). —Quién ha hecho el gato? ¿Quién es ese desvergonzado? (Haciendo ademán de quitarse la guerrera). Que salga aquí, que como hombre me la voy á entender con él.

—¿Qué, no sale nadie?

La situación iba tomando mal cariz. El que más y el que menos proveía un disgusto serio.

—¿No? ¡Hasta cobardes!! Era lo único que me quedaba que ver.

No había acabado de decir la frase cuando se levantó Don Nuño avanzando resueltamente hacia el profesor.

En la clase se produjo una impresión terrible. No iban á quedar ni los rabos. Melinita cambió de color y se aperció á la lucha. Así como así, no debían ser de lana los puños de Don Nuño.

Este, sin inmutarse lo más mínimo, se llegó resueltamente hasta él, diciéndole al oído con tono muy respetuoso:

—Me deja V. salir para hacer una necesidad?

(El delirio).

José Osuna Pineda.

Las Ascensiones

Otra vez nos vemos obligados á designar con este sugestivo título nuestra diminuta croniquilla dominguera, y á la verdad, que ni buscado con candil, hallaríamos otro rótulo más justificado y oportuno.

¡Las ascensiones! ¿Han visto ustedes—hablamos de los que han corrido mucho—fiesta más admirable? A nosotros nos ha entusiasmado hasta el extremo de que desde el jueves último no pasa á nuestro lado un amigo, sin que le detengamos para hablarle del vuelo de Vedrines ó para explicarle el funcionamiento de los aeroplanos sistema Blériot ó para hacerle referencias de la familia de Gibert, como si en nuestra vida no hubiéramos hecho otra cosa que ardar entre voladores y nos tuteásemos con el mismísimo Leblanc. Claro está que al expresarnos así, ocultamos la tirria que en un principio hubimos de tomar á los aeronautas por su falta de puntualidad, si bien esa tirria se trocó después en profunda simpatía, porque ¡caballeros! se necesitan agallas para encajonarse en uno de esos aparatitos y ahuecar el ala, como aquel que dice, por encima de las nubes.

Tampoco podemos ocultar que el día de las Ascensiones (así, en plural), nos aburrirnos de lo lindo con tanto esperar la llegada de los pájaros humanos... ¡Ah, y menos mal que ese día llegó uno, porque lo que es el viernes, ni aún eso! Se esperaba á Gibert y lo que vino fué dos tormentas de órdago á pares, deliciosamente amenizadas con una aproximación al diluvio y echando chispas, como si también ellas se hubiesen enfadado por no ver al aviador. Hubo sustos, carreras, hundimientos y demás accidentes que requiere la situación escénica y el publicito se pasó cerca de tres horas en medio de la mayor angustia y en medio del lago en que quedó convertido el aeródromo de Gamonal. Una tarde deliciosa.

Por cierto que un amigo nuestro, cultivador implacable del chiste malo, sintió en este la situación, al ver iniciarse la segunda tormenta:

—Hombre, esto ya no es Gibert! ¡Esto es Gibert!

Y tenía muchísima razón.

En el Venatorio

Una feliz coincidencia hizo que pisáramos el otro día esta Sociedad, el Círculo Venatorio, y con sinceridad hemos de decir que nos felicitamos de ello.

Los que vivimos aquí, y conocíamos por lo tanto el Círculo, bien podemos afirmar que ha cambiado por completo su estructura después de las obras que en él se acaban de realizar.

Consta el Círculo Venatorio de varias salas y destacándose entre ellas se presenta á los ojos del visitante la que se pudiera llamar sala de actos, la que se frecuenta por los socios, verdadero primor y alarde del arte decorativo.

La sencillez y el gusto en estrecho

abrazo se encuentran unidas en aquél local; en él no falta un detalle y el refinamiento ha puesto allí todo lo suyo.

Enemigos de la lisonja, no podemos, sin embargo, callar cuando vemos que se hacen las cosas bien, y así como sentimos así nos expresamos.

Vayan mil plácemes para la Junta directiva, pero muy especialmente para su presidente D. Agustín Rodríguez, alma de las obras, verdadero espíritu reformador, quien puede tener la satisfacción de que si en el Círculo de la Unión su paso por la Junta se señaló con reformas trascendentales, en el Círculo Venatorio puede decirse que ha hecho... una sociedad nueva.

Desde Madrid

¡Vedrine! el arriesgadísimo y valiente aviador francés, hombre hoy de fama mundial, admirado de los entusiastas de la aviación «aterizó» en el aeródromo de Getafe á las ocho y nueve minutos de la mañana, causando gran regocijo por el éxito brillantísimo con que llevó á feliz término el vuelo París-Madrid.

Tan grata noticia fué transmitida con la velocidad que puede suponerse á todo el mundo donde á estas horas se estará colmando de alabanzas al intrépido aviador francés.

Es el hombre del día. Su nombre suena constantemente en los labios de todos los madrileños como sonará en los de los españoles todos, rindiéndole los más calurosos elogios á quien supo, y fué capaz, de realizar un viaje por los aires de París á Madrid.

La capital de España se dispone á agasajar al héroe de la aviación como se merece.

La ansiedad por conocer personalmente al gran Vedrine es inmensa. Todos se lo disputan.

Por eso no se habla de otra cosa en Madrid.

El gran Vedrine puede estar satisfecho. Y la Francia, tan entusiasta del progreso de la aviación que allí tuvo su cuna, también.

La última etapa Burgos-Madrid era la más difícil.

Pocos creían que fuese vencida sin contratiempo alguno.

Y sin embargo Vedrine lo consiguió lleno de entusiasmo y fe, salvando los innumerables obstáculos que se le presentaron, y que no fueron pocos, pero que su pericia dominó haciéndole ser hoy el campeón del mundo de la aviación.

Nadie esperaba tan pronto al coloso de los aires.

Cuando el escaso público que en el aeródromo de Getafe se hallaba, vió que Vedrine se aproximaba al término de su viaje, sufrió la más grata de las sorpresas por la majestuosidad con que lo llevó á cabo.

Las aclamaciones fueron incesantes. Todos querían á la vez felicitarle y en todos ellos el entusiasmo se desbordó á raudales.

Vedrine, presa de gran emoción, recibía las pruebas cariñosas que se le tributaban con gran modestia tan característica de los grandes hombres que llegan á la cima de la popularidad.

Los vivos á Francia y España eran continuados lo mismo que al vencedor, quien los recibía agradecidísimo hasta que les puso término con uno muy significativo: ¡Viva la Ciencia! gritó Vedrine.

El interés de la tarde parlamentaria está concentrado todo él en el Senado.

Allí Sanchez Toca, el intencionado y sagaz orador, la emprendió con el proyecto de sustitución del impuesto de Consumos tratándolo con gran dureza, fustigándolo y declarándolo irrealizable.

A tento le escuchó el Sr. Canalejas, quien espera que el proyecto sea ley en cuatro ó cinco sesiones, si como cree, los conservadores no van en su oposición más allá de lo que fueron en el Congreso.

A pesar de todo el gobierno espera en el Senado mayor número de incidentes que los que hubo en el Congreso al discutirse dicha ley, pero también espera que los vencerá fácilmente.

Aprobado el proyecto en el Senado termina el plan parlamentario que el gobierno se propuso convertir en ley en esta etapa.

No sería extraño que decidiese cerrar las Cortes seguidamente.

Es la impresión predominante contando siempre con que á ella pueda arribar el señor Canalejas.

DESTINO

Nuestro querido compañero de redacción Sr. Tarduchy ha sido designado por el Regimiento de San Marcial para asistir al curso de la Escuela Central de Tiro en Madrid.

Lamentamos que, siquiera sea por poco tiempo, nos deje el Sr. Tarduchy, que en estas columnas tanta labor pone siempre; aunque nos felicitamos de su designación que seguramente ha de ser provechosa para el Regimiento donde tiene sus afectos y sus cariños.

Fiesta religiosa

En la parroquia de San Lesmes tuvo lugar el jueves último, día de la Ascensión, el acto de acercarse por vez primera al altar para recibir el pan de la Eucaristía las niñas y niños de la Parroquia.

Sencillo pero conmovedor fué todo; desde la plática que el coloso Párroco Sr. Perez del Hoyo les dirigiera, hasta la renovación de su fe católica que ante la pila bautismal realizaron aquellos inocentes niños, en cuyo rostro se dibujaba la satisfacción y el contento de una vida llena de candor, de una vida no acibarada por las ruindades y encrucijadas de la lucha por la existencia.

La misa, solemnizada por el órgano, de quien el profesor Sr. Quesada arrancó dulces notas, puso fin á la fiesta de la mañana que tuvo su coronamiento en el acto religioso que en la misma tarde se celebró en la parroquia, entre sus muros y bajo sus naves, sin salir de ella, como para que no se esfumase por las calles, entre el mundo, el aroma de religiosidad que con ocasión de tal fiesta se respiraba en la Parroquia.

Bolsa política

Como la semana ha sido de aviación en ella ha quedado aviado el ministro Sr. Valarino que ha hecho una pane.

Los anuncios de nuestro número anterior se han confirmado, y por lo tanto, de continuar la carrera en Gobernación ha sido encargado el Sr. Barroso, que, por lo visto, no encuentra los pelillos que su compañero para la resolución de algunos expedientes que en el Ministerio están oscuros y huelen á queso.

Con esto de los aviadores apenas se ha hecho política.

Algo intentó hacer, según se dice, nuestro D. Diego, para que Vedrine se detuviese en Aranda; pero como aquél no entiende el castellano y D. Diego no sabe de francés resultó que Vedrine dijo *paso* y pasó de pasada por el feudo de D. Diego.

La Comisión provincial que, según noticias, se había trasladado á Aranda para tomar el acuerdo de que aterrizase Vedrine, según creemos con objeto de poder celebrar sesión, tampoco pudo hacerlo, así que no hubo dietas.

Por ese lado el aviador ahorró unas pesetas á la Provincia, de modo que le quedamos reconocidos.

Fuera de esto, la reunión de los conservadores en casa del Sr. Maura ha sido lo que ha hecho cosquillas al Sr. Canalejas. Está visto, no puede el león menear la cola sin que entre el pánico en la menagerie.

Por aquí no ha ocurrido tampoco nada nuevo en política; salvo el regreso del Gobernador que suponemos habrá dejado arreglado los asuntos de beneficencia y de paso el otro beneficio, el de Miranda.

Por este distrito no sabemos aún que Vedrine caerá, pero el que caiga también tiene que atravesar su niebla porque hay *cerrazón* y además tendrá que dar el salto en Pancorbo que, como nos dijo Vedrine, es de cuidado y ¡tanto!

Por el Ayuntamiento no ha pasado nada. Los conejales se han pasado la semana en Gamonal tomando medidas. Alguno que otro las medidas las tomaba en casa y luego... al campo. En fin que se han oxigenado en grande. No crean ustedes que el pelo, sino los pulmones; sin que entre oxígeno é hidrógeno hayan faltado tampoco el jerez, ni el vino blanco, que, si no oxigenan, por lo menos entonan y... á qué está uno.

GRAN SURTIDO

en jamones gallegos avileses y andorranos añejos. Jamón nuevo todo magro, longaniza de lomo, chorizos todo lomo, especial para crudo, lomo embutido, salchichón de Vich y cecina de vaca; fiambres frescas de varias clases y chicharrones prensados.

LA EXTREMEÑA

GRAN SALCHICHERÍA DE MANUEL SANCHEZ
San Lorenzo, 86 y 88

DE ROGATIVAS

Al Sr. Alcalde

Aunque sea una curiosidad nos va á dispensar D. Aurelio la pregunta. ¿Para qué se conserva el kiosko que frente al gobierno se encuentra tan ruinoso como la Casa de Miranda? Si es como objeto de arte nosotros conocemos más de un *Historias* que aficionado á esas cosas se le compraría á buen precio al Municipio.

Si no es así, le rogamos que le mande al Archivo que para esos objetos tiene Su Excelencia detrás de la Iglesia de San Lesmes.

¿Puede accederse á nuestro ruego, don Aurelio?

Si así es, reconocidos y sinó... tan contentos.

Otra moda

Como hay que ir con la moda, como tenemos que obedecerla y secundarla, voy á dar á conocer al lector la que acaba de establecerse.

Se trata de lacrar los sobres empleando colores distintos.

Cuando es una declaración de amor, se emplea lacre blanco; si es una esquila mortuoria, lacre negro; si es una invitación á comer, lacre chocolate; las cartas comerciales se cierran con lacre encarnado; las de pésame, con lacre violeta. El lacre verde significa esperanza; el azul, constancia y fidelidad; el amarillo, celos; el verde claro, amistad. El lacre color de rosa se emplea entre señoritas amigas y el lacre gris entre amigos del sexo feo.

Para las cartas pidiendo dinero no se ha designado lacre de ninguna clase, por que no lo necesitan. De lacrarlas con un color especial llegarían á su destino, pero las rompería el que las recibiese sin abrirlas.

Llegando, como llegan ahora, sin lacre y sin distintivo alguno, yo no sé lo que tienen esas cartas que enseguida se las conoce.

Calculen Vdes. lo que ocurriría con ellas si les pusieramos una señal.

Al verlas exclamaríamos, parodiando al poeta:

«Al fuego cartas de molestos seres».

Elogio merecido

Según leemos en la prensa de Madrid, el aviador Vedrine ha hecho calurosos elogios de la organización de los servicios del Real Aero Club de España y especialmente del organizado por la Cruz Roja, haciendo el célebre aviador designación muy significativa de los servicios establecidos en Burgos.

En efecto, á cuantos hemos oído hablar, hacen favorabilísimos comentarios de la Cruz Roja de Burgos por lo bien organizado que ha tenido, tanto lo referente á material como á personal.

Enhorabuena á la Institución y su junta burgalesa y muy en especial á su secretario Sr. Sarmiento que ha llevado el peso de los trabajos y ha estado infatigable atendiendo á todo y en todas partes.

DIAGNOSTICO Y TRATAMIENTO DE LA RABIA

por el médico Florentino Izquierdo, Director-facultativo del Instituto provincial de vacunación antirrábica, fundado y sostenido por la Excm. Diputación desde el año de 1896.

Consulta diaria (particular y oficial) de dos á tres de la tarde.

Plaza de Santa María, número 4. Teléfono 106.—BURGOS.

Diálogo

—¿Que no encuentra usted cerveza de su gusto? Pida la alemana marca «La Llave» y quedará complacido.

—¿Que dónde la venden? En el café de Candela, Espolón y Plaza Mayor, en el Bar Nospol del Espolón, en la Vascongada, en todas partes se irán vendiendo poco á poco.

—No olvide V., marca «La Llave», únicos agentes en el Norte de España, Lizarraga y Comp.^ª, de Bilbao.

IMPRESA

DE
MARCELINO MIGUEL
Esta casa es la que más barato trabaja; visitadla y os convenceréis.
Lain Calvo, 16 y Huerto del Rey 13

Nuestro concurso

Como ya dijimos en nuestro número anterior, en el que por exceso de original no pudimos dar detallada cuenta del resultado de nuestro concurso, lo hacemos hoy para conocimiento de los suscriptores y lectores.

En el sorteo último, de la Lotería Nacional, resultaron agraciados con el

Primer premio, el núm. 37.155, con el Segundo premio, el núm. 1.801, y con el Tercer premio, el número 21.461.

Hechas las debidas operaciones de confrontación, entre los números remitidos por nuestros suscriptores, han dado el siguiente resultado:

Primer premio.—Tres décimos para el sorteo del día 31 del actual.

D. Luis García Aldea, que con el seudónimo «Elegia» envió el núm. 37.160.

Segundo premio.—Dos décimos para el mismo sorteo.

D. Lorenzo García Polo que con el seudónimo «Mi número» remitió el número 1812.

Tercer premio.—Un décimo para el mencionado sorteo.

D. Teodoro Fernández, que bajo las iniciales «M C» remitió el núm. 21.044.

Los premios de «La Voz» ya referidos consistentes en décimos del número 4.233 han sido ya entregados á los citados señores, por esta Administración.

[Ahora les deseamos únicamente que la suerte les sea propicia!]

Dr. J. Merino

Médico director de la «Gota de Leche» ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

CONSULTA DE ONCE Á UNA

PLAZA DE PRIM, NUMERO 10. 2.º

Para los pobres consulta gratis en el Dispensario de la «Gota de Leche»; calle de San Juan, los lunes, miércoles y viernes de diez á doce.

De teatro

Según noticias que nos merecen crédito, después de las Fiestas de San Fermín en Pamplona, esto es, á últimos de Julio, la Compañía Guerrero actuará en nuestro Teatro, deseando así corresponder á las atenciones que la dispensó el público en su última visita, artística á Burgos.

Pésame

En Valladolid, donde accidentalmente residía, ha fallecido nuestro querido amigo D. Enrique Blay.

Caballero de afable trato su muerte será seguramente muy sentida por cuantos le trataron.

A su familia testimoniamos el dolor que nos produce su desgracia y en su pena tomamos la participación que se siente cuando de nosotros desaparece un buen amigo.

SALÓN-CINE

Continúa actuando en este favorecido Salón la notable y hermosa cupletista Matilde de Aragón que desde el primer día supo captarse las simpatías del público por su excelente voz y su gracia peculiar.

La Empresa está de enhorabuena con tal adquisición, pues el público sabe corresponder y aplaude con entusiasmo cuando son artistas de reconocido mérito, como lo es Matilde de Aragón.

Con números así auguramos un éxito completo á la Empresa, y créanos, así es como se da gusto al público y se gana dinero.

Servicio de carruajes

El acreditado constructor de carruajes Bernardino Lopidana, ha montado un nuevo servicio para todos los trenes al precio de 25 céntimos asiento y 25 céntimos por equipaje que se facture.

Puntos de Aviso

Lain Calvo, 16, teléfono n.º 16; Vitoria 14, taller de carruajes, teléfono n.º 24.

Coches para viajes y paseos á precios económicos.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (higado). Son insustituibles.

La Cruz Roja en Burgos

Con motivo del raid de aviación se han organizado los siguientes servicios, que han funcionado con general aplauso, doblemente merecedor por la premura del tiempo en una organización nueva, improvisada, no solo de personal, sino de material, cedido generosamente por el Ministerio de la Guerra, Excmo. Sr. Capitán general, Ayuntamiento y Asamblea Suprema, siendo valiosísimo también el concurso prestado por el Sr. Gobernador civil y Sres. Alcaldes de Burgos, Gamonal y Villayuda.

Los servicios montados han sido los siguientes:

Una primera línea de camillas colocadas en lugar estratégico y escondido, muy próximo a la zona de aterrizaje.

Un puesto avanzado de socorro, centro de todos los servicios; Hospital de urgencia en la casa del Sr. D. Isidro Plaza, que en esto como en todo coopera con entusiasmo; Estación telegráfica de campaña a 500 metros del campo de toma de tierra; Ambulancia automóvil, que a los tres minutos de conocida la caída de Védriñes en Quintanapalla salió con personal de auxilio de todo género; Telégrafo de señales por banderas.

Servicio de comunicaciones a cargo de un grupo ciclista de la Cruz Roja y de cuatro ciclistas militares, cedidos generosamente por el Excmo. Sr. Capitán general de esta Región.

Al frente de todos los servicios se hallaba la comisión ejecutiva de la Cruz Roja, compuesta de los Sres. Torre Villanueva, Presidente, y miembros señores González, Bermejo y Plaza.

La plantilla del personal movilizado es la siguiente: Médico Director, D. Perfecto Ruiz; Inspector Jefe administrativo, don José Sarmiento; Médicos: Sres. Arangüena, Carazo, Miegimolle, Nuño y Villalain.

Oficial Jefe del servicio de comunicaciones, D. Francisco Hernández, quien prestó meritosísimos servicios al frente de la estación telegráfica.

Oficiales de comunicaciones: Sres. Santamaría, Septién y Trébol, éste al frente de la estación de señales del campamento.

Practicantes: Sres. Villalain y Rodríguez, éste encargado de la sección de camilleros.

Oficial de la Jefatura administrativa, Sr. Quesada.

El servicio religioso estaba encomendado a los Sres. Curas párrocos de Gamonal y la Ventilla y a dos Padres capuchinos franceses, enviados por nuestro amantísimo Prelado.

También se hallaron presentes las Señoras de Velez, Macorra, Martínez del Campo, Elizalde y Plaza, de la Junta de la Cruz Roja, que desde los primeros momentos acudieron al puesto de socorro, con el altruismo y generosidad que caracteriza a nuestras damas, siempre propicias a la abnegación y al bien, y por cierto que, según nos dicen, han donado a la Comisión provincial 1500 pesetas para los gastos del servicio. ¡Bien, muy bien por tan caritativas señoras, que con su rasgo han añadido un blasón más a la Cruz Roja y a la caridad y desprendimiento de las burgalesas! Reciban nuestros respetos y un aplauso sincero.

El servicio de intérpretes estuvo a cargo de los Sres. Herrera (D. Julián) y Sarmiento. Y cerramos esta reseña haciendo notar los extraordinarios servicios de los ciclistas militares y de los del grupo social Sres. Ojeda, Díez, Marrón, Miguel, Ibañez y Zurita.

—Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúcese toda imitación.

Toreros y Toros

El aplaudido diestro cordobés Manolete ha sido ajustado para torear en Cartagena el 6 de Agosto.

—Antonio Fuentes y Ricardo Torres (Bombita) se las entenderán el próximo día 30 en Aranjuez, con seis cornúpetos de la vacada de Saltillo.

—Limeño II y Gallito III torearán en Albacete el día del Corpus.

—El día 7 de Junio toreará en Viti-gudino el diestro aragonés Francisco Pérez.

—Gallito y Gaona son los espadas contratados para actuar en la corrida que se

dará el día 30 de Julio en Cadiz, á beneficio de la Asociación de Caridad.

—En la corrida que se dará el 15 de Junio en Villanueva de la Serena, tomará parte el novillero José Corzo (Corcito).

—El novillero José Montes matará ganado de Terrones en Arévalo el 6 de Junio.

—El matador de toros mexicano Carlos Lombardini, tiene contratadas las corridas siguientes: 28 de Mayo, con Pedro López en Barcelona; el 30 de Junio, con el mismo en Burgos, y el 18 de Julio, en Mont de Marsán.

Además está en tratos con las empresas de Salamanca, Teruel, Zaragoza y Cartagena.

El tratamiento preventivo de la apendicitis existe con el uso de los Grains de Vals, las xantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta: Farmacia Llera.

PICOTAZOS

¿A dónde va usted tan de prisa?

—Dispense, no me detengo, voy á cruzarme.

—¿Qué me dice?

—Sí, á ponerme el brazal.

—¡Ah! vamos, es usted de la Roja.

—¿Y qué? *

—En el Aeródromo.

—Bueno, y ¿porqué aquellas entran en la pista?

—¿No se ha fijado usted? Porque llevan la cruz.

—¡Ay! señora, entonces nadie tiene más derecho que yo.

—¿Cómo así?

—¡Usted no sabe el marido que tengo en casa!

—¿Y qué? *

—En el campo de aviación.

—Y ustedes ¿con qué se han desayunado?

—Nosotras, con una conferencia sobre aterrizaje.

—¿Qué cosas tiene! La pregunto qué han tomado esta mañana.

—¡Ah! Pues nos hemos agarrado al churro ¿qué va usted á hacer!

—¿Y qué? *

—Diga usted, aquello que atraviesa la pista ¿es algún globo de señales?

—No, señor; anda usted mal de los ojos.

—Pues me había parecido!

—Nada de eso; es un concejal festivo que está de ayuda.

—¿Y ¿adónde irá tan ligero?

—No lo ve, va á montar en un coche para socorrer á Védriñes.

—Pues no está usted en lo cierto, porque se queda á pié.

—Sí, pero fíjese, monta el Gobernador y dónde hay patrón, ya se sabe...

—¿Y qué? *

—Después de la carrera.

—Y ustedes ¿qué han hecho de los sombreros?

—Nosotras, señora, les hemos utilizado para algo.

—¿Y ¿á qué les destinan?

—Ya puede usted suponerse, á fregar suelos.

—¿Y qué? *

—Durante la tormenta.

—Oye, ¿á quién ovacionan de ese modo? ¿Llegará Gibert?

—¡No, hombre! Fíjate, es á aquellas señoras que van remangadas.

—Y, viendo estas cosas ¿qué crees que ocurrirá?

—Nada, que aterriza alguno.

—¿Y qué? *

—¿Conque está de enhorabuena el Municipio?

—¿Pues? ¿Le ha tocado la lotería?

—No, pero poco menos; le ha caído un médico de gorra.

—¿Cómo de gorra?

—Sí, señor; se lo hace gratis.

—¿El qué?

—¡Qué ha de ser! El servicio.

—Los propensos á congestiones deben emplear los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. No producen irritación. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta: Farmacia Llera.

UN ACCIDENTE

En el patio de entrada á la iglesia de San Lorenzo ha ocurrido esta mañana un sensible accidente.

Sala de oír la misa de once D. Pedro Rubio Corral, de 64 años, maestro jubilado, cuando las personas que al mismo tiempo abandonaban la iglesia vieron que dicho señor caía desplomado al suelo. Apresuráronse á prestarle auxilio y

colocado en una silla, fué asistido por el médico Sr. Andrio y el coadjutor Sr. Valdivielso, que administró al accidentado los últimos Sacramentos, toda vez que, según el facultativo, su estado era grave, por lo cual fué llevado á la Casa de Socorro y en este benéfico establecimiento

asistido por el médico Sr. Martínez Olmos y el practicante Sr. Polo, viéndose entonces que padecía congestión cerebral y su estado era muy grave.

Fué conducido en una camilla á su domicilio, fábrica de luz eléctrica de las Dehías.

Conferencia Telefónica

(Servicio especial de nuestro redactor corresponsal)

Madrid 28

Los Consumos

Está siendo objeto de muy sabrosos comentarios un artículo que "El Imparcial" publica del Marqués de Cortinas en el que se hace un estudio del proyecto de supresión de los consumos.

En él se afirma que en lugar de favorecer á los pobres favorecerá á los ricos. Hace consideraciones respecto de lo que vendrá á pagar un empleado que gane 30 duros al mes que satisfará por impuesto de inquilinato 30 pesetas al año. En cambio como con arreglo al proyecto la carne no bajará, el vino subirá de precio y la leche aún cuando haje por aquél, se consume muy poca por los pobres, estos apenas resultan beneficiados.

Por el contrario, con la supresión del impuesto, bajarán los precios en los artículos de lujo, como perdices, jamones, champagne, etc., alimentos de la clase rica, la cual aún cuando satisfaga dos pesetas diarias por impuesto de inquilinato, resulta que la compensación la encuentra en la rebaja que obtiene en los artículos de lujo.

Al Sr. Canalejas, le ha disgustado grandemente el artículo de "El Imparcial" no solo por la tendencia del mismo, sino por la autoridad del que le suscribe.

De Aviación

En Madrid todo el mundo cree que llegará Gibert. El motivo de esta creencia nace de la versión de que la casa Blériot, tiene un decidido empeño en demostrar que sus aparatos han llegado á Madrid y, tal es su empeño, que se dice con fundamento, que ofrece á su aviador 30.000 pesetas, á pesar de saber que está fuera del concurso.

Védriñes

Está siendo objeto el vencedor del "raid," París-Madrid, de grandes agasajos.

Anoche fué obsequiado con un banquete al que asistieron el Marqués de Viana, en representación del Rey, y los ministros de la Guerra y de Fomento. Védriñes, brindó agradeciendo tales agasajos.

El gerente del "Petit Parisiën," telegrafió felicitando á los padres de Védriñes, que se encuentran por su pobreza recogidos en un Asilo. Ha manifestado el periodista que el padre de Védriñes era un modesto tornero y que el aviador está casado y tiene una hija.

La causa de dedicarse Védriñes á la aviación, obedece, según ha manifestado, principalmente á su situación económica, y por esto se cree que en vista de su triunfo, que mejora aquella, se retirará de estas empresas, dedicándose á otra cosa.

Comunican de París que ha comenzado hoy el "raid," Paris-Roma-Turin, que tiene un recorrido de 2.095 kilómetros, expirando el plazo del concurso el día 5 de Junio.

Al campo de aviación asiste inmenso público y las autoridades, entre ellas el nuevo ministro de la Guerra, sucesor de Mr. Bertheaux. En el campo se han adoptado grandes precauciones para evitar la repetición de accidentes como el ocurrido en el "raid," Paris-Madrid.

Los Albañiles

La huelga que desde hace tiempo existe en Madrid, va revistiendo caracteres nada gratos. Esta mañana se ha celebrado un mitin en el que dada la situación de los ánimos

se teme de lugar á manifestaciones públicas. Al Gobierno le tiene muy preocupado esta cuestión.

Los Conservadores

La actitud de estos ante el proyecto de consumos, está haciendo meditar al Sr. Canalejas. Este ha hecho un recuento para el caso de una votación en el Senado, y de sus cálculos resulta que le faltan al gobierno, 24 senadores.

Mañana se ocupará el Consejo de las diversas enmiendas que los conservadores presentan al proyecto.

Nuevo Círculo

Anoche tuvo lugar la inauguración del Círculo de las Juventudes liberales monárquicas. El discurso que en dicho acto pronunció el señor Canalejas, tuvo un dejo de disgusto y, hasta en algunas de sus manifestaciones, se esbozó la idea de dejar el poder.

Asamblea

Ha tenido lugar la de propietarios de establecimientos de baños, y en sus conclusiones que presentan al Gobierno, está entre otras la de que á los médicos se les supriman los derechos y, en cambio, disfruten sueldos de 5, 10 y 20 mil pesetas respectivamente.

De Marruecos

Según telegramas, el Sultán está haciendo objeto de grandes obsequios al General Moinier, por haber conducido felizmente á la ciudad santa las tropas francesas.

Moinier se propone atacar á los rebeldes en Mequinez y bombardear la ciudad de Salé.

De Tanger se reciben noticias de que han sido asesinados varios correos.

Varias noticias

—Los conservadores y republicanos del Congreso, han firmado un voto particular para que los once millones de pesetas destinados á caminos vecinales, se consignen en los presupuestos.

Para conseguir esto, se llegará á la votación nominal.

—Coméntase mucho la persistencia de la huelga de obreros albañiles de Madrid.

—Dos aviadores que cayeron con sus aparatos cerca de San Petesburgo, resultaron heridos.

—Celebróse en Bilbao una reunión presidiendo el gobernador, con asistencia del alcalde y presidente de la Cámara de Comercio, para adoptar las medidas oportunas que eviten la falta de combustible por haber acordado los carboneros cerrar los almacenes.

ÚLTIMA HORA

Gibert en Burgos

Su disgusto.—A París.

En el rápido de esta tarde ha llegado á Burgos el intrépido aviador Mr. Gibert, á quien con tanto anhelo estábamos esperando desde el jueves último.

Inmediatamente fué visitado el aeronauta por un redactor de este periódico, al cual le significó su disgusto por no poder volar hasta Madrid.

—Se me ha estropeado el monoplano—dijo á nuestro compañero—y me veo en la precisión de regresar á París, contra mis deseos y mis intenciones, pues yo me proponía probar ante el mundo entero que el sistema Blériot en aparatos de aviación no tiene nada que envidiar á los de ninguna otra casa constructora.

Mi sentimiento—añadió—sube de punto porque no puedo conseguir que la fábrica Blériot quede á la altura en que debió quedar.

Ahora vengo—terminó—para recoger á mi hermana y cuñado, en unión de los cuales saldré esta noche, en el rápido, con dirección á París, adonde también llevaré mi monoplano, que he dejado en Victoria.

Durante toda la tarde ha sido muy visitado Mr. Gibert, á quien esperaron en la estación su hermano político Mr. Louis Catl y Monsieur Salleneve director de la escuela de Blériot de aviación en Pau.

Lo avanzado de la hora en que escribimos estas líneas nos impide dar más detalles de la estancia en Burgos de Mr. Gibert.

Solo añadiremos que las impresiones que al escuchar las palabras del aviador hemos recogido, nos permiten suponer que Gibert ha encontrado en sus proyectos de vuelo hasta Madrid dificultades que no ha podido vencer, pues Mr. Salleneve le ha instado repetidas veces á que hiciera el recorrido, sin conseguirlo.

BURGOS.—Imprenta de Marcelino Miguel



No bebas más,

este vicio no es más que nuestra ruina.

Hoy es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio sin sufrir su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

Muestra gratuita.—Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias, y si V. se presenta á uno de los depósitos al pié indicados, puede obtener una muestra gratuita. Si V. no puede presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á Coza Powder Co., 76, Wardour Street, Londres 651.

Depósito en BURGOS: Farmacia de JUSTO MARTINEZ, Plaza Mayor, número 45.
En LERMA: V. DOMINGUEZ, Mayor, 42.

Administración de Loterías núm. 4.

LAIN-CALVO, 13 (próximo á la Plaza Mayor), BURGOS
Decenas, billetes dobles ó triples, toda clase de combinaciones, listas y prospectos de sorteos. Abonos á números fijos.
Pídase nota de condiciones para remesas fuera de la capital al administrador

MARIANO MARTÍNEZ PARDO

ELECTRICIDAD

En breve se inaugurará el Centro Técnico Industrial, bajo la dirección del Ingeniero D. Juan Espinosa, de la Internacional Institución Electrotécnica, con domicilio en la calle de la Paloma, núm. 16, planta baja.
A cuantos interesa la adquisición de motores eléctricos, aparatos de calefacción, ventiladores, lámparas de arco voltaico, de filamento de carbón y metálico, bombas para elevación de aguas y cuanto se relacione con el ramo eléctrico, aconsejamos no hagan contratos sin antes consultar con esta casa.

Se hacen toda clase de reparaciones en motores, etc.
Presupuestos para instalaciones de Centrales Eléctricas y transportes de fuerzas
Oficinas: Calle de la Paloma, número 16

¡Epilepticos Nerviosos!

Curaos sólo con los célebres Polvos del
Cav. **CLODOVEO CASSARINI**
DE BOLONIA (ITALIA)

prescriptos por los más ilustres clínicos del mundo, por la curación más eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histerismo, histero-epilepsia, corea, palpitaciones de corazón, insomnio, cretismo nervioso, incontinencia nocturna de orina, vómito incoercible, bronco-espasmo, tos, asma, zumbido de oídos, cefalalgia, hemicránea, tic doloroso, gastralgia de cualquier origen, ciática cambiante muscular intestinal, histeralgia y otras enfermedades específicas. Los polvos CASSARINI fueron premiados con la más alta recompensa en la Exposición Internacional del Congreso Médico.

PUNTOS DE VENTA EN BARCELONA: Viuda Alsina, Salvador Banús, J. Viladot, Vicente Ferrer, Hijo de Vidal y Rivas, Doctor Andreu, J. Uriach y C^a, Antonio Serra, J. Segala y J. Calmet—EN MADRID: Pérez, Martín y Compañía, Martín y Durán y F. Gayoso. Referencia: J. Bartra Jaine I, 10.—BARCELONA.

¡¡¡ASOMBROSO!!!
Elegantísimas camisas modéto inglés, con su muelle tamaño matrimonial desde **26 PESETAS** y por este orden todos los demás artículos.

LA GRAN BRETAÑA
Almacén de camas y muebles de todas clases

CALLE VITORIA, 22 Y 24
Frente al Cuartel de Caballería y próximo al "Diario de Burgos,"

BURGOS

GENEROS GARANTIZADOS. VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

"La Estrella,"
COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS.
Autorizada por R. O. de 8 de Julio de 1909.

Capital social: 10.000.000 de pesetas.
Desembolsado: 5.000.000 de pesetas.

SEGUROS DE INCENDIOS, VIDA, PAQUETES Y MERCANCIAS.

TARIFAS MUY ECONÓMICAS.

Sub-Director en Burgos y su provincia: don **Emundo Santa María Bravo**.—Oficinas: Barrio Gimeno, núm. 25, 3.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros en 28 de Diciembre de 1909.

Doctor C. Urraca
OCULISTA
Consulta de once á dos. Gratis á los pobres.
Lain Calvo, 18, principal.

Rufino Santa Olalla Gonzalo
Huerto del Rey, 2 y 4.—BURGOS

Fábrica de libros rayados para Banca y Comercio, Borrador, Diario, Mayor, Copiadores, etc.

Talleres de Encuadernación.—Cartonaje.—Cajas de cartón para toda clase de industrias.—Estuches, etc.

PRECIOS ECONÓMICOS

Dr. A. Carazo
jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Consulta diaria de once á una
Calera, núm 13.

VDA. E HIJOS DE NAVARRO
Plaza Mayor, números 37 y 38

GRANDES NOVEDADES

Abanicos—Sombrillas—Bastones—Transparentes—Persianas verdes—Cestas y Maletas para viaje—Hules para mesa y suelo—Maceas y Plantas artificiales—Escobones—Cepillos—Plumeros—Juguetería—Artículos de fantasía.

CLÍNICA DE ESPECIALIDADES
Doctor MATEOS
Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID

La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE.—Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana á ocho noche, 5 pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana á una tarde.—OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable, suprimiendo riesgo y dolor.—El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajosísimas de precio.—Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

HOMBRES La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil é imposible) se modifica á toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método.—Para fijar el caso, pídanse el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

CURA SIN OPERAR DE LA MATRIZ
Cáncer, tumores, puzadas horribles, flujo sangre, llagas, congestión, irritación con dolor sordo en las caderas y vientre, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, descenso, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz, para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos del EMBARAZO, parto, sobrepartos. Consultese.

Cura intensiva rápida Y SIN PELIGRO MAL DE ORINA SALES KOCH
SIN SONDAR NI OPERAR CURAN todos los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA y RINONES. Dilatan las ESTRECHECES, curan el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los terribles dolores al orinar; disminuyen el desah frecuente y limpian la orina de posos blancos purulentos ó de sangre.—Los flujos crónicos se cortan sin peligro. Las Sales Koch no tienen rival y son bien conocidas de médicos y enfermos. Se venden á 7 ptas. frasco en las boticas de España, América y Filipinas.

Gran Fábrica de carruajes de transporte de todas clases
MOVIDA POR ELECTRO-MOTOR
FEDERICO RAMOS É HIJO
BURGOS

OFICINA Y TALLERES Plaza de Vega, 13
FÁBRICA Y ALMACENES Hospital Militar, 5 y 7

Carros de mulas, de bueyes, de par, volquetes, carretones, camiones, etc.—Construcción sólida y esmerada.—Personal inteligente y numeroso.—Reparaciones en el acto.—Poderosa maquinaria.—Carros de bueyes desde 225 pesetas.—Carros de mulas desde 150 pesetas.—Venta de rayos y pinas trabajados.—Venta de astillas.—Materiales inmejorables.—Grandes almacenes.

¡Fumadores!
¿Quereis dejar de fumar?
Tomad las PASTILLAS del Dr. LABOSCHIN y podreis dominar ó suprimir en absoluto este vicio.

Este medicamento se recomienda por el eminente DOCTOR DON RICARDO ROYO VILLANOVA en su última obra recientemente publicada, titulada "COMO SE CURAN LOS TISICOS"

PRECIO DE LA CAJA DOS PESETAS
De venta en todas las buenas farmacias y droguerías de España.

DEPÓSITOS EN BURGOS.—Droguería de José Mira, Espolón, número 20 y Casa Zayas, Cid, 11 y 13.

En donde no haya facilidad para adquirirlas, basta remitir dicho importe en sellos de Correos, libranzas del Giro Mútuo ó letras de fácil cobro á los AGENTES GENERALES, SOCIEDAD ANGLO-IBÉRICA, Apartado de Correos, número 350, MADRID, y estos enviarán á cualquier punto de España, por correo certificado, una caja de este producto de fama universal.

LA CONFIANZA
Fábrica de jergones de muelles y somniers y almacén de camas de todas clases
CALLE DEL CID NÚMERO 26

Este establecimiento es sin duda alguna el que más barato vende en esta población, pues solo en él puede comprarse

CAMA COMBINADA CON JERGÓN A 20 PESETAS
JERGONES DESDE 7 PESETAS

Imposible toda competencia por ser esta casa desde hace muchos años la preferida por el público por la bondad y baratura de los jergones que elabora desde los más modestos á los de mayor lujo.

Taller especial de reparaciones de jergones por deteriorados i que estén á precios sumamente económicos.

¿Quereis tener huevos en abundancia el próximo invierno?... Pues dad á vuestras aves seguidamente el tan acreditado Alimento Acelerador

CAJA, 8 KILOS, 7,50; 5 KILOS, 11,50; 10 KILOS, 21 PESETAS
PEDIR ACOMPAÑANDO EL IMPORTE A
LA REVISTA MERCANTIL—VALLADOLID

(15)
Manolo Galán
La novela de un pobre hombre
(Capítulos de la vida contemporánea)
(Continuación)

El Caballero del Honor soltó otra vez las pomposas palabritas....
Y ni una más.
Parece ser que se trata de un ataque de enajenación mental.

CAPÍTULO VI
De mi encarcelamiento y pobreza, y artes y sucesos de ésta: Y de mi amor á Luzbez la ideal.

«Entendí el Juzgado en el asunto; y entendí que yo era un mal hombre. Y túvome el mal humor de un Juez quince días en la cárcel, sin que yo hasta acabados y cumplidos saliera de ella, por no tener con qué buscar las manos que pudieran procurar campo á mis pies. Dolíame mucho de verme en tan bajo lugar y trato, y eso que del trato placíase algo mi estómago, por lo acostumbrado que se hallaba el pobre á sufrir usuras de patrona, que no hay en el mundo otras como ellas; puedo decir que casi banquetes me parecieron los pocos menos que ayunos de la cárcel, con ser tan mísera cosa éstos.

Hice distracción de mi encierro y mi única amistad á un elegante ladrón, que rió muchísimo con mi traza

y desventurado lance, y de mi igual desventurada historia cuando de mis labios la oyó. Contóme él la suya, y esta mútua confianza nos unió afectuosamente y dió confianza. Instruyóme contra los demás compañeros—ó entendiérase enemigos—entre los cuales tenía por de más honra al antiguo en prisión, y al novato por mono y juguete de ocios y por señorita medrosa y ruborosa. Díjome que secundara los planes, si los había; que jurara y perjurara y escupiese al cielo, como hombre hecho y de pelo en tabla; que mirase criminal y tosiera bronco; que conspirase si se conspiraba; y que hiciera, en fin, lo que la más malvada criatura nacida de madre, porque así me libraría de las criminales y ladrones garras que habían sino de afilarse y clavar-se en mí.

Escuché los sabios consejos de mi cauto amigo y díjele por ellos gracias, pero sin tomarlos más que de oído y no para la práctica, que así hacemos siempre. Y valióme rematadamente mal mi sorda honradez, pues ella misma me abofeteó, injurió y escarneció.

Tenía el caballero ladrón, mi fraternal compañero, muy distinguido porte, y usaba á su gusto y voluntad muy distintos modales, ruines ó aristocráticos; y tal ar-

te poseía en no parecerlo; que nadie le creería el ladrón que en realidad era, sino bien dignísima y honradísima persona. Vile como al más lindo mequetrefe de los salones pellizcarse los labios, espantar la mínima mota de sobre el traje, darle á los puños de almidón una discrecional salida, atusarse el bruñido peinado, que mejor parecía peluca; reirse lo que una damita para no descomponerse..., y hacerlo todo, por conclusión, con una suerte de memez y empalagosidad, que no había más fiel espejo. Vile también en papeles bajos, de obreiro y charlatán, y en pediqueños, de fraile y cornudo, y en todos admiróme lo acertado y crítico que mi divertido amigo se mostraba.

Díjome que qué haría yo de mi vida cuando saliese á ella, y aconsejóme que mendigara. Díjome: —Créame que no hay como el mendigar, de socorrido y descansado, ni de menos peligroso. Mendigo hubiera sido yo, y no ladrón, y menos de un abogado, y por este torpe y purgado yerro no arrastaría ahora estos... Y mendigo he de ser en cuanto lo pueda.

Otro día propúsome escaparnos juntos, á lo que yo me negué por conciencia y miedo, prometiéndome el no parar más en la cárcel sino hasta que yo la dejara.